
 Доклад в ВГД «Отчет о деятельности КСП 

Волгограда за 2024 год» 

 

 Уважаемый Дмитрий Александрович! 

Уважаемые коллеги!  

Представляю Вашему вниманию Отчет о 

деятельности Контрольно-счетной палаты 

Волгограда за 2024 год. 
 

 

Напомню, что подготовка годового Отчета о 

деятельности осуществляется в соответствии с 

Федеральным законом № 6-ФЗ и Положением о 

Контрольно-счетной палате Волгограда. 
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Своей миссией Контрольно-счетная палата 

видит содействие справедливому, эффективному и 

ответственному управлению муниципальными 

ресурсами как необходимому условию достойной 

жизни жителей Волгограда. 

 

Мое выступление традиционно состоит из 

трех блоков: 

Начну с результатов внешнего 

муниципального финансового контроля. 

Затем коротко расскажу об организации 

деятельности Палаты. 

И в завершении обозначу планы КСП 

Волгограда на 2025 год. 
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Итак, переходим к основному разделу - 

результатам внешнего муниципального 

финансового контроля. 

 

 

Сначала немного цифр. В отчетном периоде 

проведено: 

 45 мероприятий, из которых: 

 30 контрольных,  

 15 экспертно-аналитических. 

Из 45-ти мероприятий Палата 3 провела на 

основании поручений Волгоградской городской 

Думы, 3 с контрольно-счетной палатой 

Волгоградской области; приняла участие в четырех 

проверках прокуратуры. 
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В течение года проведено 184 экспертизы 

муниципальных правовых актов: проектов решений 

Волгоградской городской Думы и муниципальных 

программ. 

 

В течение 2024 года контролем были охвачены 

36 объектов, по результатам проверки и анализа 

деятельности которых выявлено: 

 622 нарушения и  

 269 недостатков. 

Палата контролирует устранение всех 

выявленных нарушений и недостатков, и особенно 

тех, которые могут повлечь за собой финансовые, 

имущественные или социальные негативные 
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последствия. За 2024 год объектами контроля были 

устранены 326 нарушений и 52 недостатка.  

 

В ушедшем году КСП Волгограда подготовила 

175 предложений, реализованы 97 предложений, в 

том числе с учетом позиции Палаты приняты 19 

правовых актов. 

Цифры на слайде приведены по состоянию на 

1 января. На сегодняшний день выполнены еще 18 

предложений. 

По признакам административных 

правонарушений составлено 5 протоколов.  

Еще раз хотелось бы подчеркнуть, что Палата 

не ставит целью наказать и оштрафовать. Наша 

деятельность направлена на предотвращение 
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нарушений, чтобы в будущем не было причин для 

наказаний. 
 

 

КСП Волгограда стремится быть партнером 

для Волгоградской городской Думы, 

администрации города и для наших объектов 

контроля. Палата не только осуществляет контроль, 

но и стремится быть экспертом и консультантом по 

вопросам, входящим в компетенцию Палаты. 

Этого подхода мы придерживаемся в рамках 

всех мероприятий.  

 

Например, Палатой выявлены недостатки, 

допущенные при внесении изменений в соглашение 

о предоставлении из областного бюджета субсидий 
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на развитие муниципальных систем 

видеонаблюдения по инициативе Комитета 

информационных технологий администрации 

Волгоградской области. Это делало невозможным 

выполнение условий соглашения со стороны 

муниципалитета, и могло повлечь 

административную ответственность. 

Путем взаимодействия с КСП Волгоградской 

области, Комитетом информационных технологий и 

администрацией города в ходе мероприятия 

оперативно скорректированы условия соглашения и 

исключены имеющиеся противоречия.  
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Проверяя вопрос развития системы 

видеонаблюдения в Волгограде, мы также 

акцентировали внимание на том, что 

устанавливается новое оборудование, требующее 

постоянного поддержания его работоспособности. 

Для того, чтобы муниципальную систему 

видеонаблюдения использовать эффективно Палата 

предложила предусмотреть в бюджете Волгограда 

на 2025 год средства МКУ «ГИЦ» для ее содержания 

и обслуживания. Эти средства в бюджете 

предусмотрены. 

 

Палата традиционно уделяет внимание 

социально-значимым вопросам муниципального 

управления. Итоги таких мероприятий 
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рассматриваются вместе с руководством Думы, 

администрации и Общественной палаты на 

заседаниях расширенной Коллегии.  

В декабре были рассмотрены результаты 

проверки использования бюджетных средств на 

приобретение электробусов. Палата обратила 

внимание на отсутствие на остановках Волгограда 

информации о расписании движения маршрутов 

общественного транспорта, что создает неудобство 

и горожанам, и гостям города.  

По итогам мероприятия Палата предложила 

департаменту городского хозяйства принять меры 

по информированию пассажиров о расписании 

общественного транспорта. Администрация 
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прорабатывает формат реализации данного 

предложения.  

 

Еще одним социально-значимым вопросом 

является переселение граждан из аварийного жилья. 

В Волгограде переселение реализуется в рамках 

муниципальной программы «Жилище». Палата в 

2024 году провела проверку использования средств 

на эти цели. В том числе были обследованы 

квартиры, приобретенные в муниципальную 

собственность.  

Палата выявила ряд недостатков, которые 

влияют на удовлетворенность получателей жилья. 

Приведу несколько примеров. 
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В квартирах жилого комплекса 

«На Матросова» в Краснооктябрьском районе стены 

в ванной не были полностью облицованы плиткой. 

В квартире по ул. Бахтурова в 

Красноармейском районе отсутствовали 

терморегуляторы на радиаторах отопления, а в 

одной из квартир были обнаружены пятна, похожие 

на грибок. 

 

В жилом комплексе «Колизей» Кировского 

района в квартирах было выявлено вздутие 

покрытия пола из линолеума и неисправные 

электровыключатели. 

Палата предложила департаменту по 

жилищным и социальным вопросам обеспечить 
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устранение всех выявленных дефектов. Сейчас 

проходит мероприятие последующего контроля – 

инспекторы обходят квартиры и проверяют 

устранение дефектов. 

 

В ходе проверки Палата предложила 

проработать вопрос применения программных 

средств для учета показателей переселения для 

минимизации ошибок и сокращения трудозатрат 

департамента. Пути решения этого вопроса 

обсуждались на заседании расширенной Коллегии.  

 

Качество школьного питания, которое 

осуществляется за счет средств бюджета, Палата 

проверила в ходе тематического контрольного 

мероприятия.  
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При проверке мы ориентировались не на 

формальные признаки, а на итоги анкетирования об 

удовлетворенности учащихся школьным питанием 

и на результаты мониторинга съедаемости блюд, 

который был проведен Ассоциацией участников 

общественного питания. 

Кроме того, сотрудники Палаты сами посетили 

школьные столовые, пообщались со школьниками, 

попробовали блюда на вкус.  

 

В целях повышения уровня съедаемости блюд 

школьного питания Палата предложила 

проработать вопросы о возможности замены блюд, 

изменения технологии приготовления, рецептуры 
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или подачи непопулярных блюд, а также введения в 

меню новых блюд. 

Этот вопрос проработан, меню изменено. 

Новые блюда, например, такие как пельмени и 

вареники, пользуются популярностью у 

школьников.  

КСП считает, что к организации школьного 

питания необходимо подходить не формально, а 

подобную работу по разумному обновлению меню 

стоит проводить регулярно. 

 

 

Важным вопросом обеспечения 

жизнедеятельности и повышения качества жизни в 

городе является состояние систем коммунального 
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хозяйства: водоотведения, тепло-  и водоснабжения.  

КСП проанализировала реализацию за три года двух 

концессионных соглашений в сфере водо- и 

теплоснабжения. 

 

Установлено, что не все мероприятия 

инвестиционных программ выполняются 

своевременно, а часть мероприятий и вовсе не 

завершена. Палата предложила администрации 

совместно с концессионерами проанализировать 

причины несоблюдения сроков мероприятий и 

разработать план их завершения - он уже 

представлен в КСП Волгограда.  
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Установлено также, что бо́льшая часть 

созданных и реконструированных объектов не 

передана концессионерами в муниципальную казну.  

КСП направила предложение провести 

мероприятия по передаче завершенных 

строительством объектов в казну Волгограда, а 

также по изменению стоимости 

реконструированных объектов. Принятые 

администрацией меры будут проанализированы в 

этом году. 

 

Вопросы ведения учета имущества 

проверяются Палатой практически в каждом 

мероприятии, поскольку нарушения и недостатки в 

учете встречаются довольно часто. 
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За 2024 год нарушения и недостатки выявлены 

не только по объектам концессионных соглашений, 

но и в учете: 

 защитных сооружений; 

 приобретенных жилых помещений; 

 оборудования системы видеонаблюдения и 

пр. 

 

Еще один блок нарушений и недостатков 

связан с администрированием доходов бюджета 

Волгограда, в том числе: 

- при работе с дебиторской задолженностью; 

- при ведении учета доходов; 

- при определении источников формирования 

дорожного фонда. 
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Ряд нарушений связан с муниципальными 

программами. На слайде приведены несколько 

примеров: это несоответствие показателей 

муниципальных программ показателям 

региональных программ и муниципальных 

правовых актов, несвоевременное внесение 

изменений в объемы финансирования и 

программные задачи. 

 

Большое внимание КСП Волгограда уделяет 

контролю исполнения предложений, особенно 

приоритетных. 

Среди реализованных и снятых с контроля в 

2024 году - приоритетное предложение, 

подготовленное еще в 2020 году. 
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Мы вместе с депутатами Волгоградской 

городской Думы убедили администрацию 

Волгограда принять участие в конкурсе на создание 

модельных библиотек. Наши многочисленные 

встречи, обсуждения сдвинули вопрос с «мертвой 

точки». Город нашел средства на ремонт 

помещений, а в рамках Федерального проекта 

«Культурная среда» национального проекта 

«Культура» выделены средства вышестоящих 

бюджетов в сумме 8 млн руб. на оснащение 

библиотеки. И 1 октября 2024 года в Волгограде 

открылась первая современная библиотека на ул. 

Дзержинского, 19. 
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Мы продолжаем работу по 

совершенствованию наших предложений. И в 

дальнейшем будем прорабатывать пути решения 

проблемных вопросов совместно с администрацией 

города и Волгоградской городской Думой. 

 

Переходим к следующему блоку 

«Организация деятельности» 

Для повышения качества своей деятельности 

Палата развивает методологическое обеспечение, 

внедряет в работу цифровые технологии, уделяет 

много внимания профессиональному развитию 

сотрудников. 
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Палата самостоятельно разрабатывает свои 

методические документы, опираясь на опыт 

Счетной палаты Российской Федерации, 

практический опыт региональных и муниципальных 

контрольно-счетных органов.  

В 2024 году актуализированы стандарты, 

устанавливающие общие правила проведения 

контрольных и экспертно-аналитических 

мероприятий.  

 

За последние пять лет Палата провела 

большую работу по совершенствованию 

письменных документов. В 2024 году были 

разработаны и утверждены правила составления 

официальных текстов КСП Волгограда. Правила 
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оформления актов, отчетов, писем и информации на 

сайт позволяют сотрудникам Палаты повысить 

качество формируемых документов. 

 

Также продолжена работа по внедрению и 

развитию дистанционных методов контроля. 

При проведении мероприятий работники 

Палаты используют государственные и 

муниципальные информационные системы, что 

сокращает временные и трудовые затраты на сбор 

информации, снижает вероятность использования 

недостоверной информации, обеспечивает 

возможность анализа большего объема данных, а 

также позволяет снизить нагрузку на объекты 

контроля. 
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КСП Волгограда уделяет большое внимание 

профессиональному развитию сотрудников.  

В отчетном периоде работники Палаты 

приняли участие в 64 обучающих мероприятиях. 

В рамках созданной в Палате системы 

управления знаниями каждый работник разработал 

и реализовал индивидуальный план развития, 

сформированный исходя из оценки уровня 

личностных, управленческих и профессиональных 

компетенций.  

Состоялась Стратегическая сессия, в ходе 

которой сотрудники Палаты формулировали цели 

и задачи деятельности на период 2025 - 2030 годов.  
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И в заключение коротко о планах КСП 

Волгограда. Начну со стратегического 

планирования.  

 

Палатой разработана Стратегия развития на 

2025 – 2030 годы на основе нашего опыта 

разработки и реализации Стратегии на 2018 – 2024 

годы.  

Реализовывать Стратегию мы будем на 

основании ежегодных планов. 

 

Планом работы на 2025 год предусмотрено 

проведение 54 мероприятий, в том числе: 34 
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контрольных, 9 экспертно-аналитических и 11 

мероприятий последующего контроля. 

 

4 мероприятия включены в план работы на 

основании решения Волгоградской городской 

Думы. В них будут рассмотрены вопросы, 

связанные: 

 с доходами от рекламных конструкций 

 с платой за негативное воздействие на 

окружающую среду 

 с модернизацией школьных систем 

образования 

 с функционированием платных парковок. 
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2 из запланированных мероприятий будут 

проведены параллельно с КСП Волгоградской 

области. Будут рассмотрены вопросы создания и 

обеспечения функционирования систем 

оповещения, ремонта зданий и прилегающих 

территорий образовательных учреждений. 

 

КСП Волгограда продолжит 

взаимодействовать с Волгоградской городской 

Думой, главой Волгограда, администрацией, 

Общественной палатой и работать на благо родного 

города и его жителей!  

Благодарю за внимание! 

 


